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Два месяца находились в статусе депутатов Па
вел Павлович Пьянков и другие депутаты, на
вранные 26 марта-. А выборы продолжались. И 
вот сегодня 'открывается съезд народных депу
татов СССР, которого все мы с таким нетерпе
нием и интересом ждали. Накануне отъезда в 
Москву ГГ. П. Пьянков рассказал нашему кор
респонденту!

•— Депутаты уральского  
увеги«на — а нас было 108 
—  уж е  собирались в Уфе. 
С ек р ет ар ь  п р ези д и у м а  Вер
ховного Совета РСФСР Сте. 
пан Иванович Чиетоплясов 
познаком ил  нас с повесткой 
дня съезда .  В связи с чем 
возни кло  м ного вопросов. 
Во-первых, в ней ничего 
н е  говорилось о  статусе 
нар о дн о го  депутата. Д алее ,  
депутаты регион а считают 
н е о бх о ди м ы м  заслушать на 
с ъ е з д е  доклады  кандидатов 
на пост П р е д с ед ат ел я  С о в е 
та Министров СССР о  по
лож ени и  страны и страте
гии о зд о р о в л е н и я  е е  эконо
мики. Об этом написано в 
принятом коллективно о б 
р а щ е н и и ^  Там ж е с о д е р ж а 
лись и другие  п р е д л о ж е 
ния: разраб отать  и у твер 
дить на с ъ е зд е  план приня
тия законов;  опубликовать 
в печати повестку дня 
съ е зд а ;  предлож ить  П р е зи 
диуму Верховного Совета 
СССР принять р е ш е н и е  о 
приостановлении действия 
статьи II— I Указа от 8 ап 
р е л я  до  рассм отрения  на 
съезде .

О б р а щ е н и е  единогласно 
приняли депутаты О р е н 
бургской, Тюменской,
С вердловской ,  Челябинской, 
П ерм ской  областей , Удмурт
ской АССР и только первый 
секретарь  Башкирского о б 
ком а  КПСС P. X. Хабибул- 
лин, тож е  народны й д е п у 
тат, увел свой депутатский 
корпус. Мы ж е  послали о б 
ра щ е н и е  с тов. Чистоплясо
вым в П резидиум  Верхов
ного Совета СССР, а В. А, 
Волков и Г. Э. Бурбулис 
ездили в Москву, в р е д а к 
цию газеты «Известия». Ру
ководство газеты о т к а за 
лось напечатать обращ ени е,  
мотивируя тем, что с о бл ю 
дает  нейтралитет. Тогда все 
депутаты обн ар о до вал и  это 
о б р а щ е н и е  в своих о б л а 
стях.

17 м ая  нас собирали в
о блисполком е  на встречу со 
вторым с ек р е та р ем  о б к о м а

КПСС В. М. Манюхиным, 
п р е д с ед ат ел е м  о б ли сполко
ма В. М. Власовым, р а б о т 
никами аппарата исполкома. 
Нам рассказали  о п р о б л е 
мах области, чтобы дать 
нам соответствующий на
строй.

Сейчас действует статус 
депутата 1972 года,  он до- 
поднялся, и зм енялся  в 1979 
году. В таком виде  сегодня 
он неприм еним :  депутат «на 
птичьих правах». Поэтому 
первое ,  что я ж ду  от с ъ е з 
да, —; п ер ес м о тр а  статуса 
н ародн ого  депутата и у за 
конение  его. Это очень 
важно для того, чтобы нам 
сам им  не превратиться в 
ходоков  с просьбам и по к а 
бинетам  тех, кто располага 
ет р еальной  властью.

И збиратели  уж е  о б р а щ а 
лись ко м не  по вопросам  
о бесп еч ен и я  жильем , уста
новки тел еф о но в .  Не только 
первоуральцы , но и верхне- 
пышминцы, кировградцы. 
Ветеран труда  Михаил Ива
нович Антонов из Верхней- 
винска п ер ед ал  от себя  и 
товарищ ей  письмо в Вер
ховный Совет СССР о пен
сиях. А с о дн ого  из п р е д 
приятий мне прислали п р о 
токол партсобрания, в нем 
шесть пунктов по у с о в е р 
шенствованию Закона  о вы
борах. Очень радостны мне 
проявления  политической 
культуры, граж данской  по
зиции моих земляков.

Все наказы  депутатам 
облисполком  обобщ ил, р а з 
дал их нам. У м еня 22 на
каза, но к ним я е щ е  при
соеди няю  десяток  тех, что 
получены м ною  на пр е д в ы 
борных встречах, а также 
те, что высказывались Е. В. 
Киршину. П риеду  — и за 
дело.

А пока главное событие 
— съезд ,  от которого  мы, 
депутаты, и весь народ  
ж д е м  очень многого.

Записал»
А. КИПРМ ЯНСІА,
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Д ворец  культуры  и тех
ники Н овотрубного завода. 
К одиннадцати  утра прого
лосовало б о л е е " тридцати 
процентов избирателей. 
Только что бю ллетень опу
стила работница Н овотруб
ного заво да .

—  Голосую  за К удрина. 
Почему? Считаю  его иск
ренним, честным человеком

— К ак идет голосование? 
— вопрос председателю  
участковой избирательной 
комиссии А. К. М якииину.

— Д ум аю , что придет не 
меньше избирателей, чем в 
прош лый , раз: лю ди горят 
желанием поставить точку’. 
Н е, могу, конечно, прогно
зировать, в чью пользу 
склоняется чаш а весов, но 
не удивлю сь, если вы играет 
Кудрин. Причина? Устал на
род от н авязы вани я ему 
оф ициальны х трактовок, не 
доверяет порой и, средст
вам м ассовой информации, 
потому, и вы р аж ает  протест 
подобным образом .

Что интересно: все по
следую щ ие собеседники, как 
и Мякииин,- — сторонники 
Геннадия Андреевича М еся
ца, человека, по их словам , 
надеж ного, своим трудом  и 
умом добивш егося прочного 
полож ения в наш ей общ ест
венной структуре, авто р и те
та в научном мире в стр а 
не и за рубеж ом . Почему 
ж е в их прогнозах об ито
гах голосования сквозила 
явная  неуверенность?

И збирательны й участок в 
ш коде -№ 5.

Маргарита Павловна П ла
тонова:

— Н еравенство в аги та
ции за кандидатов, в сред
ствах и вы боре ее форм.

Петр Васильевич Аниси
мов:

— Я третий рая голосую 
за М есяца, и не надо меня 
убеж дать  при этом, что 
К удрин плохой. Эти нечест
ные приемы в и збиратель
ной кам п ани я по отнош е
нию к альтернати вн ом у к ан 
ди дату  особенно явно проя
вились в Последние дни. 
Пресса при этом вы гляде
л а  далеко  не лучш им о бра
зом, о т р аж ая  вместе борь
бы кан дидатов  в рамках 
политических дискуссий, 
различные выпады...

— На Н овотрубном  шла 
в эти дни явная антикуд- 
ринская кам пания по зав о д 
скому радио, — говорит 
В А. Симаков. —  Р асп р о ст 
ранялись листовки, причем 
не за М есяца, а... против 
К удрина. П очему не дали 
лю дям самим поступать д е 
мократично, без советов, 
давления и н авязы вани я 
мнения?

И збирательны й участок 
Л1» 2257, Обилие товаров в

УРОКИ ДЕМОКРАТИИ
лю дей мало было инф орм а
ции о кан ди д атах , кроме 
М есяца. Г азеты  публикова
л и  в больш инстве мнения 
официальны х диц. писем 
рабочих почти не было. Где 
альтернативны е мнения? А 
ведь лю ди сейчас разби р а
ются во всех ню ансах пред
выборной борьбы. Вот ваш а

_______________________________________________________________ газета опубликовала ф ото
граф ию  М есяца с Ельциным.

буф ете здесь явно не соот- Так, сдвиг откры тия изби- И что ж е? Снимки были
ветствѵет количеству изби- рятельны х участков . на., ут.  лагк-теены —я о - в -cprty-заводу

И вот в третий раз идем на избирательны е 
участки, чтобы отдать свои голоса одному из 
кандидатов в народны е депутаты  С С С Р по на
ционально-территориальном у округу №  25
РС Ф С Р — вице-президенту Академии наук СССР, 
председателю  президиум а У ральского отделения 
АН С ССР, директору института электрофизики 
коммунисту Г. А. М есяцу или грузчику по р а зо 
вым трудовы м  соглаш ениям  Л . С. Кудрину.

рателей. Это, и понятно: в ренннй час дал  весомую  с приписками 
середине дня многие ма прибавку голосов. С б до 7 зеты... 
работе. Но, как  считает часов утфа проголосовало 
председатель участковой из- 155 человек, 
бирательной комиссии С. В. А к 18 часам более 60 
Ч иж ов, выборы проходят процентов избирателей ' по- 
иормально. К 14 часам с.етило участок. Есть

курьезны е случаи. Так,проголосовала половина за 
регистрированны х избира

о ти р аж е  га-

В одной из бригад наш е
го цеха м олодеж ь в первом 
и во втором турах голосо
вала за  Геннадия Андрее- 

и вича, а после нападок  на 
из К удрина в о б л а ст н о й ' и го-

Г О В Д  позвонили, что два  ролской прессе о тдала  преа-
находящ иеся в почтение последнему. Хотя 
на адм инистра- и его ком анда пош ла на

телей. Д л я  сравнения ска, человека, 
жем, что на предыдущ их милиции 
вы борах к  этому времени тивном аресте, изъявили ж е- наруш ение Закона  о вы-бо- 
54 процента избирателей лание проголосовать. Что рах, расклеивая  листовки в 
опустили в у.рну бюллетени, ж. члены избирательной ко- день голосования... Т ак что 

Только что вы ш ла из к а - миссии отправились в отдел культуре политической борь- 
бинки для голосования с урной д л я  голосования. бы нам  ещ е учиться и 
Е. М. Золотова . В прош- Й  еще Евгений А лександ- учиться... 
лом строитель, Е ли завета  рович говорит о  многих на- — Впереди вы боры  в ре-

руш ениях в сам ой -органи- спубликанские. областны е, 
зации выборов. К азал о сь  бы, местные Советы н ародн ы х- 

ем бю ллетене фамилию  мелочь: какого  цвета бу- депутатов. К акие уроки из- 
JI. С. К удрина. Почему? дет бю ллетень. Но ведь в влекли для  себя в агитаци- 
П енсионерка считает, что у законе четко сказано, что онной работе?

— У нас однопартийная

М ихайловна сейчас на пен
сии. Она вы черкнула в сво-

Л еон ида С еРгеевича сейчас он долж ен  быть голубым 
нет реальной возм ож ности А сейчас — бел.ые. Или„  система и нельзя, дискреди- 
заним аться государственны - оформление бю ллетеней. В тировать партм|0 наруш ения
ми проблемами. За  Г. А. ходе предыдущ их вы боров
М есяца голосовали и мно- полторы  сотни их было 
гие , соседки Е ли заветы  М и- признано недействительны 

ми элем ентарны х этических 
норм. Н ельзя  противопо- 
став пять коммуниста бес-

хайловны  по дому. ми только  потому, что - фа- партийному, ведь вы бираем
АЯТД ПТІІГ» К /*» О ТТ TJ 1.1 Ч.’ вІЦЗѴЛРЛ ІІО_ '

мы в органы  власти  п р еж 
де всего человека. Н уж но

тверды й выбор деілали уж е  
в процессе вы движ ения к а н 
ди датов в депутаты . Н адо  
со здавать  агитационны е и. 
дискуссионные к л у бы ,' прив
лекать в ряды  агитаторов

А вот секретарь комиссии мклию  В оздвиж енского из
Л. .Ф. Я рош енко проголосо- биратели не зам етили — „ , ѵі„
вала  за  Л ,-С . К удрина. Л ю - она «уехала» вверх. То ж е „ в и т ь с я  ч^обьт" избиратели
бовь Ф едоровна обеспокое- самое и нынче:- ф ам илия
на тем, что больш е полови- К удрина так  тесно примы-
ны молодых .избирателей не, к ае т  к заголовку, что ее
приходит на избирательны е зам етить трудно,
участки. Значит, многие из ’ О многом рассказал  Евге-
них не вы работали  еще соб- ний Александрович, но глав-
ственной позиции. С ледова- ный вывод, которы й он еде- убежденных* Исіюль
тельно недостаточно вннма- лал , это то, что предстоя- ‘ т  армию  пропаганди-
ния обращ али  мы на этот щ ие выборы в местные Со- гтпя сн аб ж ать  их достаточ-
слои избирателен в ходе * веты будут ещ е напряж ен
избирательной кампании. нее. А значит, из нынешних онн пом о гл и 'и зб и р ател ю  ра-

Ня участке №  2270, рас- нуж но сделать выводы, 
полож енном в здании ш ко- Третий цех Н овотрубного 
лы №  2, народу  зам етно заво да  проводит вы боры  в
больше. Время уж е ближ е ш коле №  7. К 19 часам
к  вечеру, лю ди после рабо- проголосовало более ше-
ты  приходят о тдать свои стидесяти процентов из-
голоса. У председателя ко- бирателей. Беседуем  с сек- ствии со гт  44 Закона г
миссии Е. А. Л ю бы нского ретарем  партбю ро В. В.

Н апы ловы м  ина столе аккуратны й гра 
фик, где данны е о ходе го- лем участковой избиратель- 
лосования отменены на ной комиссии В. А, Алек-

стов, сн аб ж ать  их достаточ
ной информацией, чтобы 

юмог.
зобраться, реш ить самому, 
кому о тд ать  предпочтение. 
Надо, конечно, бороться за 
своих кан дид атов , но и сле
дить за тем, чтобы  соблю 
дались их права 
ствни со ст. 44 

„„„ „  вы борах. Н адо, чтобы пре-
ш едш ая избирательная кам - 
пани я стала  д л я  всех нас 

в после -ч и ѵ ѵ о и н і і і і  ‘ .ч с  іъ п ш  11 о і іѵ н  -ГѴѴ-» m rivv-ri** и. іъ , i чшл оіъ- ѴПППТТТ II Vf Ѵ1Л ПѴГ\ Vf
каж ды й час. Точность и ак- сенцевы м. И  сразу  разговор  - ѴКШІІ„; ШІ£лПЯѵ 
куратиость у  Евгения Алек- по наболевш ей колее недо- 1
сэндровича это его про? статков  предвы борной кам -
фссснональные качества, он панни. 
работает начальником отде
ла АСУ Н овотрубного за в о 
да. К ром е того, граф ик по 
зволяет 
сравнить

Агитационная работа

Г. ГРИ ГО РЬЕВ, 
Н. САВИНСКАЯ.

На снимках: трудный вы
йдет по старинке. Л о б о вая  бор накануне голосования; 
атака в пользу пропаганда- голосуют молодые; в ожн«

сделать анализ, руемого им кандидата при- дании избирателей, 
с предыдущими, несла обратный эффект. У Ф ою  В. ЗОТОВА.



Ш РАЗМЫШЛЕНИЯ ВСЛУХ

ВЧЕРА. СЕГОДНЯ. А ЗАВТРА?
Горько признавать, но сегодня п р о гр ам м а  строитель

ства жилья и соцкультбыта города  пущена, по суше 
ству, на самотек. В прош лом  году при плане 72 тысячи 
квадратных метров жилья мы ввели 82. А нынче при 
всем  желании свыше 70 тысяч «квадратов» будет  ввес
ти очень сложно. Негде  строить — вот п р о б лем а  из 
проблем  И еще. С оверш енн о  не учитываются в о з м о ж 
ности завода  ЖБИиК.

Начну с последнего. В документации, которую  выдал 
ОКС горисполкома,  около  70 процентов всего ж и л ищ 
ного строительства — это угловые блок-секции, д е в я 
тиэтажные д о м а  и лишь оставшаяся часть — пятиэтаж
ки. Но при существующих технических условиях п р е д 
приятия надо  было спланировать наоборот ,  о чем  в 
ОКСе знают. Но этого не делается .  Почему — об 
этом ниже. А пока гарантировать ритмичное  поступле
ние панелей на объекты жилья мы п о-преж нем у  не 
м ож ем .  Получается, вначале с о зд а е м  трудности, а 
потом стараем ся  во что бы то ни стало их преодолеть .

Свои планы ОКС о п р е д е л я ет  б е з  учета наших в о з 
мож ностей  по одной простой причине. У него нет сво
бодных площ адок  под застройку. К р о м е  восьмого  мик
рорайона ,  который сегодня вовсю застраивается.  Если 
картина не изменится, то ч е р е з  два, максимум три го
да в ' г о р о д е  в о о б щ е  не окаж ется  работы для жил- 
строевцев  Уже сегодня трест частенько упрекают в 
том, что он возводит  ж илье где угодно, только не в 
П ервоуральске .  Но ни ОКС, ни отдел архитектуры д р у 
гих п лощ адок  под застройку не предлагаю т и п р о е к 
тов не имеют. В таком случае сроки реализации про
грам м ы  «Жилье» отдаляю тся е щ е  больше.

У м еня в о о б щ е  складывается впечатление, что мы 
сегодня  бо л ь ш е  говорим  о ее  выполнении, чем при 
к лады ваем  к этому конкретные усилия. Давным-давно 
пришли к выводу: усилиями только строительных ор 
ганизаций д е л о  не решить, но п о-преж нем у  пом ощ ни
ков маловато. Х озспособом  начали заниматься, по су
ществу, только новотрубиики, остальные выжидают.

^  ШКОЛА
В ВОСЬМОМ МИКРОРАЙОНЕ

НОВОСЕЛЬЕ 
БУДЕТ В СРОК

Мне так и осталось н е 
понятным, зачем  надо было 
вносить в прош лом  году в 
список сдаточных объектов 
школу, которая только- 
только начала строиться в 
в осьм ом  м икрорайоне .  Ведь 
д а ж е  неспециалисту было 
ясно: не успеем  закончить 
объект.  А нас подгоняли, 
подгоняли.. .  В результате  
мы же, строители, принима
л и  потом критику в свой 
адрес ,  не выполнили н а м е 
ченное.

Нынче в обязательства  
записали: «Сдать школу к
Дню  строителя» (к концу 
первой декад ы  августа). 
Реально? Вполне. Пока у 
меня, как мастера ,  нет ни
каких оснований с о м н е 
ваться в этом. Есть все м а 
териалы, техника. Сейчас и 
л ю дей  добавили — р а бо та 
ет о к оло  50 человек. Внизу 
у ж е  закончена  укладка м о 
заичных полов, отделочники 
переш ли на второй и т р е 
тий этажи. П араллельн о  с 
ними работаю т и су бпо д
рядчики. Все идет по г р а 
фику.

Школа типовая.  И все- 
таки н е б о л ьш о е  отличие от 
других, построенных за по
с ледн и е  годы, у нее  есть. 
Рядом с основны м зд ан и 
е м  — пристрой, в к о тором  
будут спортивный зал

м шесть комнат для в н е 
классной работы. В них 
разм естятся  кружки х о р е о 
графии, технического м о д е 
лирования и другие. С е го 
дня ребята  — старш еклас
сники школы №  7, которая 
впоследствии п е р ее д е т  в 
это здание, активно пом ога
ют нам. Зим ой ,  например,  
очищали по м ещ ен ия  от сне 
га, чтобы по бы стрее  вклю 
чить отопление, в п о с л е д 
нее  в р ем я  чистили подвал. 
Спасибо им. Д о б р ы е  слова 
хочется высказать и в адр ес  
ди р ек то р а  А. И. К узн ецо
вой, которая  старается  по
мочь нам в решении теку
щих вопросов.

С егодн я  государственная 
комиссия не примет ни 
один объект,  если не вы
полнено благоустройство 
территории .  Навести п о р я 
д ок  и чистоту — забота 
с ед ь м о го  стройуправления. 
Остается  надеяться ,  что оно 
приступит к этим работам  
не п о з д н е е  начала июня.

3. ХАЙРУЛИНА, 
мастер

четвертого управления 
треста Уралтяжтрубстрой.

На снимке: сегодня на
объекте горячее время для 
бригады отделочников Н. П. 
Володиной.

Ф ото В. ЗО ТО ВА.

Выпуск №  5

ПЛОЩАДКА
В этот раз «Стройплощадка» целиком посвяща

ется пусковым объектам 1989 года в нашем городе. 
Почему! Тревожной выглядела ситуация как в про
мышленном, так и в социальном строительстве в 
первом квартале, о чем рассказывала в «Экономи
ческом обзоре» начальник городского отдела ста
тистики Г. Бондарь (газета за 21 апреля). Редакция 
решила подробнее посмотреть, как обстоят дела 
на важнейших стройках Первоуральска.

Сложности с материалами? Да, это есть. Но констати
ровать п од обн ое  значительно прощ е, чем  попытаться 
сделать.

Д алее .  Почем у « Казахстане так успешно решают 
жилищную проблему? Там пошли по таком у пути: 
строители сооруж аю т коробки, а отделку квартир в е 
дут будущ ие  жильцы. Конечно, сломать привычную 
психологию непросто. Но ведь в Бисерти руководители 
пошли на такой шаг. И темпы строительства жилья 
там р е зк о  сдвинулись вперед .  А _у нас — нет. Если ни
чего не изменится, так будет  и в 1990 году, и 91-м. 
Пока есть н а д е ж д а  только на МЖК, где собираю тся з а 
ниматься пом им о  обы чного  е щ е  и монолитным д о м о 
строением. Но этого мало.

Хочу оговориться. Все сказанное  вовсе не означает,  
что трест  не выполнит собственный план. На этот год 
предстоит закончить нем ало  социальных объектов: 
библиотеку, трансагентство, два детских сада... Мы от 
своих обязательств  не отказы ваем ся.  Но ведь жить-то 
надо не только д н ем  сегодняшним.

А. ТКАЧУК,
управляю щ ий трестом  Уралтяжтрубстрой.

  ■  Я ЦЕХ № 1
НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА

БЕСКОНЕЧНЫЕ
ОБЕЩАНИЯ...

ФЕРМА
В СОВХОЗЕ «ВИТИМСКИЙ»

ЕХАЛИ КОРОВЫ...
Н а станции Б илим бай 

ж дали  ветврачей  из С верд
ловска. П редстояло  осм от
реть коров. На днях они 
прибыли в специальном в а 
гоне из... З ападной  Г ер м а
нии. Ж ивотны е крупные, 
особой породы, которую  не 
сразу  и вы говориш ь, — 
гольш тиноф ризокая.

З арубеж н ы е буренки хотя 
и утомлены  дальней  д о р о 
гой, но вы глядят неплохо. 
П ер в ая  партия в сотню  го
лов (др у гая  еще только 
пересекла границу в районе 
Б реста) на днях войдет в 
новый коровник совхоза 
«Витимский», которы й за 
рекордны е сроки возвели 
строители первого у правле
ния треста У р ал тяж тр у б 
строй. С сознанием ответ
ственности (не сорвать бы 
контракт!) и в будни и по 
праздн икам  р аботали  они. 
И заслуж или  самых добрых 
слов!

— Б оялся, что не поспе
ют, —  признался главны й

зоотехник , совхоза А. А. 
Власов. — С ловно груз с 
душ и упал. П ередайте 
строителям  спасибо через 
газету!

— Особо руководителю  
СУ-1 В ладим иру А лексееви
чу Бехтереву  и всем жби- 
иковцам, — до б ав л яет  ди
ректор совхоза Л . П. Ч у р 
кин.

Что осталось сделать? К 
первому июня ж ивотн овод
ческий ком плекс долж ен 
быть «одет» полностью  и 
«с иголочки». С троители з а 
канчиваю т пристрой к к о 
ровнику длиной в тридцать 
метров. Здесь разм естятся  
молочный блок, подсобки. 
Н еобходим о благоустроить 
территорию .

В. ГУБАЧЕВ.
ОТ РЕД А К Ц И И . Когда 

эта заметка была подготов
лена к печати, из совхоза 
сообщили: коровы уже на
чали обживать новую фер
му.

Н ачальник пусковой груп
пы реконструкции первого 
цеха М ихаил Александрович 
Ведерников только что вер
нулся с очередной опера
тивки. В ы раж ение его лица 
говорило о том, что новости 
неутеш ительны е. На мой 
вопрос, к ак  идут дела на 
объекте, коротко  ответил: 
«П лохо».

— А к ак  ж е граф ик? — 
переспросил его.

— П ош ел кувы рком .
Д а, оснований д л я  хоро

ш его настроения ни у  ново
трубников, ни у строителей, 
к сож алению , нет. Хотя, 
казалось бы, ещ е в начале 
года  не бы ло серьезных по
водов для  беспокойства.. П о 
мнится, в январе на одном 

.из совещ аний главны й ин
ж енер предприятия А. II. 
Ячменев поставил перед з а 
водской служ бой  по рекон
струкции задачу : вплотную
приступить к работам  в це
хе №  1. О говаривалось, Что 
в ноябре 1989 года на 
44 дня (и ни днем больше) 
долж ен  быть остановлен 
стан «140» №  2. Д ело  за 
строительны м граф иком . О 
нем подрядчику — второму 
управлению  — напом ина
лось не раз. Но строители 
не горели ж еланием  связы 
вать себя ж естким и о бяза 
тельствам и. В чем причина?

Д еф ицит м атериалов, су
щ ествую щ ий в стране, в це
лом  п о рож дает  простои лю 
дей и техники на объектах. 
Новотрубны й завод, к со
ж алению , не стал исключе
нием. П рибавьте к этом у и 
некомплектную  поставку 
оборудования. Ч то далеко  
за  примерам и ходить... П о
следний кран  ' из четырех, 
судя по плану, долж ен  по
явиться в аккурат  перед 
началом .,. 1990 года. П р ав 
да, производственное о б ъ 
единение «Кран», в веде
нии которого находится 
предприятие - поставщ ик, 
предлож ило новотрубникам  
взять... неукомплектованны е 
краны , о бещ ая потом вы

слать недостаю щ ие детали. 
Знаком ы й прием.

і
...Вместе с членом пуско

вой группы В, Н. К осы ги
ным листаем  список, в к о 
тором указаны  заводы - 
долж ники реконструкции. 
Он обш ирен. Вот Х арьков
ский электромеханический 
завод  согласен «рассмотреть 
просьбу о поставке трех 
преобразователей»  (вместо 
пяти ). О тказы ваю тся вы пол
нить заявки  по различным 
причинам ленинградская 
«Электросила», зап о р о ж 
ский «П реобразователь»  и 
другие. Э лектростальский 
заво д  тяж ел о го  м аш ино
строения как  будто бы не 
забы вает  первоуральцев. Д а  
вот беда: оборудование по
ступает на стройку по ос
таточном у принципу. В пер
вую  очередь обеспечиваю т
ся  другие предприятия, а 

, уж  • потом... Это «потом» 
то ж е  р астягивается  на мно
гие месяцы. Все это ничего, 
кром е горечи, не вы зы вает. 
А что ж е новотрубиики? 
Они Стараю тся помочь 
строителям . Но, согласи
тесь, семь топи профна- 
стила, которы е они предо
ставили на стройку по соб
ственной инициативе, — 
к ап л я  в море.

Вот так ая  ситуация. Д ля 
чего рассказы ваю  об этом? 
Расставим  все точки нал 
«и». У ж е сейчас ясно, что 
окончание реконструкции 
цеха переносится на буду
щий год. Что поделаеш ь: 
работа с сам ого начала 
п ланировалась в рекордные 
сроки. Н аш а экономика, 
увы, о к азал ась  не готовой к 
этому.

— Речь идет о т<?к чтобы 
нынче закончить хотя бы 
отделку. А остановка стана 
— только через год, — т а 
ково  неутеш ительное резю 
ме зам ести теля главного 
инж енера по реконструкции 
Г. А. Соминского.

А. АБО ЛЕН ЦЕВ.

КРЫТЫЙ РЫНОК
У автобуса м арш рута  №  15 есть такая остановка: 

«Крытый рынок». Он пока е щ е  строится, но финиш 
близок. Полным х одом  идет отделка  двух торговых 
залов, подсобных помещ ений ,  гидр о изо ляц ия  полое. 
Трудятся на объ екте  лучш ие бригады  четвертого  
управлени я  треста Уралтяж трубстрой под ру к о в о дст 
в ом  Л. А. Прибытковой, В. Н. Тонкова, М. А. Титовой, 
Ш. Туктагулова. Они готовят пом ещ ен ия  и под монтаж 
оборудовани я .  К августу нам еч ен о  рынок сдать. А дел 
е щ е  очень много. К р о м е  внутренних работ  предстоит 
отделать ф а са д  кам невидной штукатуркой, н ем алы е  
о б ъ ем ы  выполнить на благоустройстве.

Торговые залы, г ал ер ея  второго  этажа уж е прихо
рашиваются. Беру ко р о тко е  интервью у плиточника 
Т. В. Мусихиной. « З дан и е  нравится, — говорит она и 
вслух представляет, как много будет  зд ес ь  овощ ей,  
фруктов, цветов. — Хочется, чтобы и интерьеры  со 
ответствовали красоте  будущих дар о в  природы». Надо 
признать: отделочницы  стараются работать и споро, и 
качественно.

ПРОЗВУЧАТ ЛИ АПЛОДИСМЕНТЫ?
Не ошибусь, если скажу: го р о д  ж дет  новую, с о в р е 

менную  торговую  точку. Казалось бы, м о ж но  на этом 
закончить р а зго в о р  о стройке. Но вот услышала м н е 
ние работницы Новотрубного  завода  Н. С. М ам онто
вой о том, что ры нок  строится б е з  учета перспективы. 
Дескать ,  город-то  растет, а рынок тесен. Так ж е  счита
ет и новотрубник М. Е. Ананьин. «Мы привыкли, что 
на рынке м ож но  будет  купить все, — заметил  он во 
в р е м я  н е ч е г о  разго во р а .  — А здесь?  Для продуктов 
место есть. А вот для торговли всякой пром товарной  
м ел о ч ью  — нет».

Этот упрек а д р ес о в ал а  начальнику ОКСа го р исп о л ко 
ма В. Ф. Нехорошкову. Владимир Ф е д о р о в и ч  в озразил :  
«Но вокруг рынка такая больш ая  площадь. Так что б е с 
покоиться не следует...»

Понимаю, что метать гром ы  и молнии в а д р е с  п р о 

ектных организаций уж е  поздно. И все-таки не могу 
не возразить  В. Ф. Нехорошкову. Крытый рынок по
строен практически вплотную к' зданиям, в которых 
много различных учреж дений.  И места вокруг, прям о 
скаж ем, маловато. Н епродум анность и в том, что не 
учтена перспектива го р о дск о го  развития.

Строители, надо  верить, постараются сделать все на 
совесть. Но невольно задум ы ваю сь:  а раздаду тся  ли 
при открытии крытого рынка аплодисменты в а д р ес  
ОІ^Св горисп олком а  и отдела  архитектуры? Вряд ли. 
Не учитываются просчеты прошлых лет. Ведь ж е л е з н о 
до р о ж ны й  вокзал, автостанция — каж додневн ы й упрек 
этим градостроительны м  организац иям .

М. Л А ЗАРЕВА, 
нештатный 

корреспондент.

2 Пои знаменем Ленина =25 мая 1989 года



= = = = = =  ■  ПОСВЯЩАЕТСЯ
ДНЮ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ

ТАКИЕ РАЗНЫЕ ПЛАКАТЫ
В магазине №  125 книго

торга  о ф о р м л е н а  выставка- 
продаж а,  посвященная Дню 
защиты детей. На е е  стен
дах плакаты разных х у до ж 
ников. Несомненный инте
р ес  вызывает плакат Л. Н е
пом нящ его  «С нами — в 
страну радостных дел...». 
Яркий, красочный, н етр ади 
ционный по худож ествен
ному реш ен ию  плакат 
Л. Н епом н ящ его  зовет  пио
неров и школьников в стра 
ну интересных, живых, нуж
ных дел. На стенде  также 
привлекают внимание плака 
ты В. Храмова «Делу  вр ем я  
— потехе час», Ю. Ж арова  
«Нам нужен мир», И. Ко- 
гановского «Эстафета ю н
натского движ ения»  и др.

Плакаты предназн ачены  
для школ, пионерских ла 
герей, Д ом ов  и Д ворцов  
п и о н е р о в , ,.будут интересны 
педагогам.

И. ГРАФ ОВА, 
старший продавец .

Автограф на память
Что так о е  п о эзи я , к а к  п и 

ш у тс я  с т и х и , каки м  гтолжен 
б ы ть  совр ем ен н ы й  человек 
— на э ти  и м ногие д р уги е  
вопросы  у ч а щ и х с я  ш ко лы  
N° 11 о тв е ти л  свер дло вски й  
п о эт В лади м и р  Н ази н .

Д етвор а с интересо м  с л у 
ш а л а  с ти х и  п о эта  о войне, 
природе. Р а с с к а з а л  В л а д и 
мир И ванович и о своем 
д е тс тв е , твор ческом  п у ти .

В конце в стр ечи  п о эт о с т а 
вил реб ятам  а в то гр а ф ы  на 
п а м я ть .

В . П А В Л О В А .

«МЫ КРАСИВЕЕ НЕ СТАНЕМ» Р Е Э О ш т 17.02.1989 года

Мечты и реальности
ТАК получилось, что первая  ж е  публикация в от

кры вш ем ся  в газете  «Кабинете зд о р о вья»  под н азва
нием  «Красивым быть с детства» стала началом с е р ь 
езн ого  р а зго в о р а  об условиях труда  женщ ин на дина 
с овом  заводе .  Письмо работницы предприятия Лидии 
Петровны 3. «Мы красивыми не станем» о том, что 
пыль, загазованность, тяжелый ручной труд  п о -п р е ж н е 
му остаются зд есь  главными источниками б о л езн ей  
женщин, нем ало  из которых за долгие  годы так и не 
дож дались  п рогресса  от механизации и м одерни заци и  
их труда, вы звало  отрицательную  р еакцию  некоторых 
заводских руководителей.  Редакция все ж е  попросила 
врачебно-ин ж енерную  бригаду  предприятия п р о к о м 
ментировать факты. Ответ подписали зам. главного ин
ж е н е р а  С. М. Шитиков, начальник отдела  техники б е з 
опасности В. М. Ушаков, зам. главного врача м е д с а н 
части Т. А. Д ейкова  и п р едсед ател ь  комиссии по о х р а 
не труда  п р о ф к о м а  А. В. Ткаченко: « Д в о я к о е  испытал 
каждый из нас, прочитав зам етку  «Мы красивыми не 
станем». Да, 400 женщин трудятся  на з а в о д е  в три 
смены. Да, 24 из них заняты т я ж ел ы м  ф изически м  тру
дом . Да, запыленность на рабочих местах в прош лом  
году только на 57 процентов соответствовала санитар
ной норм е .  Это наши беды , но...» И д а л е е  п ер еч и сл я 
лось то, что сделано  в цехах для улучшения условий 
труда. Это и новы е туннельные печи взам ен  г а з о к а м е р 
ных, и реконструкция  вентиляции на р я д е  участков, и 
м ехани зированны е  съемники продукции на прессах, и 
ин форм ированность  рабочих о состоянии запыленности, 
забо л еваем о сти  и травматизма,  показатели которых с 
каж ды м  годом  снижаются. А с ам о е  основное ,  на что 
делали  упор руководители и в последую щ их р а з го в о 
рах: привлечение науки для р азраб отки  р еко м енд аци й  
и технических реш ений  по улучшению условий труда 
То, что сделано  и делается ,  это ^о р о ш о ,  но не об этом 
сегодня  речь. Ведь, подтвердив те беды , о которых и 
писала Лидия Петровна, выхода из них в р ач еб н о -и н ж е 
нерная бригада  так и не назвала  ни одного, д а ж е  п е р 
спективного. Как не знают точногр числа женщин, р а 
ботаю щих с наруш ением  законодательства  и ну ж даю 
щихся в помощ и в первую  о че р е д ь .  По ответу в р е 
дакцию  их 400 и 24, в б е с е д е  с к о р р ес п о н д ен то м  на
званы уж е 800 и 39, а на сам о м  деле?

КТО ПОДНИМЕТ 
ТЯЖКИЙ ГРУЗ?

Пятилетка 
на «раскачку»

д л я  начала небольш ая  справка. В д е к а б р е  1981 года 
вышло постановление Совмина СССР и ВЦСПС о в ве 
дении пр едел ьно  допустимых нагрузок  на женщин. Но 
в силу оно долж но  бы ло вступить не сразу , как о бы ч
но, а лишь спустя пять лет  — с 1 января 1986 года. 
Пожалуй, ни с одним закон ом  такого не происходило. 
И не случайно. За годы экстенсивного ведения  х озяй
ства на предприятиях страны, и в нашем ^о р о д е  тоже, 
накопилось такое  о гр о м н о е  количество рабочих мест, 
где женщ ины за смену поднимают б о л е е  семи тонн, 
что выполнить появивш ееся  постановление  сразу  не 
представлялось возм ож ны м . Потому эти пять лет были 
даны хозяйственным ру к о во ди тел ям  для проведения  
паспортизации работ, вы полняем ых ж енщ инами, вы 
явления наиболее  тяжелых, чтобы найти способы и 
средства  для их механизации либо  освободить от тяж 
кого труда. А' динасовцам , как говорится, были даны 
в то в р ем я  и карты в руки. Второй цех, где  тяж елы е  
ф изически е  нагрузки приходятся на бо л ь ш е е  число 
ж енщин, как р аз  находился на реконструкции. С ам ое  
в р ем я  было подумать об облегчении их труда.

« Мертвая » зона
ВМЕСТЕ с врачом  санэпидстанции Л. А. Л авреновой, 

курирую щ ей это предприятие,  идем  по «мертвому» 
п е р ед ел у  второго цеха, о т д ел я ю щ ем у  бытовые п о м е 
щ ения и столовую от рабочих мест. Именно здесь  
располагались когда-то га зо к а м ер н ы е  печи, а сегодня 
—  груды о блом ков  кирпича, р ж ав о е  ж ел езо ,  сквозня
ки из-за  разбитых экон. Ладно, если на улице тепло, 
а зимой? Как прео до л еть  после работы в горячем  ц е 
хе эти несколько  fcoT м етров  и не подхватить просту
ду?

— Кто будет  думать о такой «мелочи», — горько  з а 
м ечает  Л ю дм ила  Александровна.  — В опубликованном 
письме все сказано верно. М ож но бы и п о р е зч е  напи
сать, и тогда бы не было преувеличен ием. Впрочем, 
увидите сами.

П ройдя  полутемный тесный тамбур, о казы в а ем с я  в 
п р е сс -ф о р м о в о ч н о м  отделении. З д е с ь  — начало п р о 
изводства динаса. Весовщица у пресса  — п р о ф ессия  
чисто ж енская  и в р а з р я д  фидически тяжелых не по 
падает. Видимо,потому, что см енн ы е  нагрузки у этих 
женщин не всегда превышают о п р е д е л ен н ы е  законом  
сем ь тонн. О допустимых ж е  разовых — 10 к и л о гр ам 
мов — почему-то здесь  забывают. Отсю да совок с 
ф о р м о в о чн о й  массой зачастую весит до  40 к и л о гр ам 
мов. А за смену работнице  нужно о тф о р м о вать  не 
одну сотню изделий.

— Что держ ит  на такой работе? — поинтересовалась 
у м о л о до й  хрупкой на вид прессовщицы. —- Хорошая 
зарплата?

— Нет, квартиру пообещ али,  — ответила она. — Чет 
вертый год работаю. А сколько е щ е  ждать, не знаю, 
наверное,  года три. Как зд о р о вье?  Пока не жалуюсь, 
только вот ноги болят...

И высыпала о ч е р е д н о й  совок массы в есом  в 38 ки
л ограм м ов .  Правда, начальник отдела  техники б е з  
опасности В. М. Ушаков попробовал  было отрицать 
подобный факт.

— Кто это видел, заф иксировал?  — пои нтересовался  
он.

Ответ, что это были журналист и врач санэпидстан
ции, его  не удовлетворил.

— А поедставитель за в о д а  присутствовал?
— Нет...
—  Тогда м о ж но  и оспорить, потому как мы скаж ем : 

«Не бы ло такого».
Справка для В. М. Ушакова. Ничего доказы вать  и 

оспаривать не надо, все  давны м -давно заф и ксирован о  
в подробных справках и актах санэпидстанции не один 
раз.  Не сомневаю сь,  что сам Владимир Михайлович 
п рекрасн о  ос ве д о м л е н  об  истинном положении дел. И 
е щ е  р а з  убедился  в этом, побывав ч е р е з  несколько  
дней в цехе. Только на о д н о м  п рессе  груз на весах 
не превыш ал норму.

— Кто ж е  несет ответственность за наруш ение  з а к о 
на? —  спросила  у начальника цеха В. А. Ческидова.

— Да нйкто, — последовал  ответ. — Пусть деля і  
вес на части, а не перетаскиваю т за один раз.

Ну, во-первых, об абсурдности этого не р а з  гово
рили санитарные врачи. Это значительно увеличит на
грузку на работниц, так как п е р е м е щ е н и е  только о д 
ного пустого совка составит сотни килограм м ов .  А 
во вторых, по словам одной  из весовщиц, им идет д о 
плата за вес, превыш аю щ ий 20 килограммов.  Мертвым 
гр у зо м  о седаю т  в цехе все предписания, акты и р а с 
по р яж ен и я  об облегчении труда  женщин. Да и кому 
они нужны, если никто не несет ответственности за их 
нарушения?

Закон силы 
против силы закона

НЕ СЕКРЕТ для руководителей  завода, что р азо в ы е  
усилия намного превыш ают норм у  и у загрузчиков и 
выгрузчиков продукции из сушильных кам ер .  Но они 
такж е не попадают на з а в о д е  в р а з р я д  тяжелых. А 
вот как считают медики: «При откатывании груженых 
вагон'еток от прессов требуется  приложить усилие от 
30 до 42 килограммов,  а при выкатке из сушил — до 
55 килограммов.  Чтобы закатить вагонетку на электро
лаф ет ,  женщины применяю т усилие уж е до  110  кило
граммов». Кто из мужчин скажет, что это легко?

— Да их палкой гони отсюда, не уйдут. Они уже 
привыкли так работать, где  е щ е  такие деньги получат? 
— таково мнение зам ести теля  начальника цеха А. В. 
Малышкина, а вм есте  с ним и других руководителей.

— Пусть уходят, у нас другой, легкой, работы для них 
нет.

Легко сказать «пусть уходят». А куда пойдешь, если 
до  льготного стажа считанные годы, да и зарплата  — 
н е м ал о в аж н о е  обстоятельство? Мы говорим: «Закон 
вступил в силу», Только силы закона что-то не видать, 
ско р ее ,  видим закон силы жизненных обстоятельств, 
заставляющих женщин дер ж аться  за такую работу. Это 
задача  тех, кто до л ж ен  нести ответственность за с о б 
л ю дение  действую щ его  закона, о х р ан яю щ его  труд и 
зд о р о в ь е  женщин. Не бу д ем  говорить о специф ике  
производства, м ож но  в лю бой ситуации найти хоть 
какой-то выход. К примеру,  позаботиться о с в о е в р е 
менной см азк е  колес  вагонеток. Напряж енный график 
производства  не позволяет  работнице  бегать в конец 
цеха за м асленкой или разыскивать д е ж у р н о го  слеса 
ря с черпачком  для масла, как йа то уповают А. В. 
Малышкин и В. А. ■Ческидов. Почему бы не подумать 
о том, чтобы м асленка  была всегда  под рукой у к аж 
дой загрузчицы  и машиниста электролаф ета?  Уверена, 
смогли бы организовать в цехе  и о б о гр ев  рабочих 
мест у сортировщ иц экспортной продукции, всю зиму 
работаю щ их в неотапли ваем ом  помещ ении ,  эксплуата
цию которого  категорически запретила  санэпидстанция. 
Как смогли бы помочь пи рометристам  туннельных пе
чей, вынужденных работать в невыносимой ж а р е  (зи 
мой — свыш е 30, а лето м  — свыше 50 градусов) и 
сквозняках. Возвести хотя бы давно обещ анн у ю  ки р 
пичную стену в конторке, где  они сидят, и подумать 
о вентиляции вместо не действующих промышленных 
кондиционеров .  Говорю о том, что понятно сразу  и не
специалисту. А ведь на з а в о д е  нем ал о  голов, чья о б я 
занность — думать и находить реш ения .  Но пока ж е от 
инженерных работников пришлось слышать только: 
«Это неэф ф ективно ,  это нерабо то сп о со бн о ,  это н е 
нужно...» в отношении смонтированных, но б е зд е й с тв у 
ющих систем вакуумной пылеуборки и м ел к о д и сп ер с 
ного распы ления воды, рж авею щ их  б е з  д ел а  д о з а т о 
ров ф о р м о в о чн о й  массы, других приспособлений. Ког
да ж е  п редлож и ла  главному инж енеру  за в о д а  Е. В. 
Рожкову, почему бы, к примеру,  на со р тир о вк е  не 
установить для женщ ин нор м у  — семь тонн, а оплачи
вать как за нынешние 16?

— Это хорош ая  мысль, и на совете  т р удового  кол
лектива м о ж но  е е  обсудить, — ответил Евгений Василь
евич. — Трудность в другом , где  взять лю дей ,  чтобы 
сортировать остальные 9 тонн?

Не так уж много на со р тир о вке  женщин, чтобы и 
зд есь  не найти вы ход инж енерной  службе. Пока ж е 
чащ е  слышатся упования на специфику производства 
л ибо  в о о б щ е  отрицание фактов, как это попытался 
сделать ин ж ен ер  по технике безопасности  Г. И. Яло- 
венко.

— У нас нет нарушений, — заявил он. — Ж енщ инам 
о п р е д е л е н а  н орм а  — семь тонн, м уж чинам больше. 
М ож ете  проверить в о т д ел е  труда.

«Вот составим план...»
О С О Б О ГО  ж елания  выполнять закон, как видим, на 

предприятии энтузиазма мало. П р о щ е  уповать на сп е 
цифику производства, трудности хозяйствования по-но
вому, отсутствие н ео бх о ди м о го  числа рабочих и со 
ставлять ком плексны е  планы по улучшению условий 
труда. Затем ,  не выполнив их, вносить дополнения,  и 
снова, ничего не сделав, составлять новые. И не нести 
никакой ответственности за н аруш ение  за к о н о д а те л ь 
ства. Потому как, хоть и наруш ается  закон четвертый 
год, никто п о -сер ьезн о м у  не спросил за это с р у к о в о 
дителей завода . Ни разу  п р о к у р о р  не призвал их к 
порядку, спокойно смотрят на это п р о ф с о ю з  и женсо- 
вет. М еж ду  тем статистика проф ессиональны х  з а б о л е 
ваний на предприятии тревож на.  В 1986 году — десять 
случаев, из которых четы ре  приходится на до л ю  ж е н 
щин, в 1987 году соответственно 13 и 8, нынче уж е з а 
ф иксировано  10 случаев, из них тр о е  заболевш их — 
женщины.

— Это наша мечта — вывести женщ ин с тяжелых р а 
бот, — сказал  на прощ ан ие  Е. В. Рожков, — к этому 
мы стремимся,  меш аю т объективны е  обстоятельства. 
Но как только с п ом ощ ью  ученых составим новый 
план работ...

Д альш е  слушать не хотелось. Потому как мечты 
мечтами, а сегодня е щ е  сотни женщин на п р е д п р и я 
тии трудятся  в у щ ер б  своем у здоровью .

С. КОСТАЛЬГИНА.

НАДЕЖНОЕ ПЛЕЧО БРИГАДЫ - —
Как определить качест

во труда  слесарей? На
верное, по работе основ
ного оборудования. В це
хе по производству стек- 
ловолокиистого огнеупор
ного материала, сущест
вующем на заводе тепло
изоляционных материа
лов, практически не бы
вает внеплановых остано
вок механизмов. Бригада 
И. Ф. Адамовича вовре
мя проводит текущие и 
капитальные ремонты. И 
это одна из причин, по
чему коллектив цеха — 
основного на предприя
тии — всегда стабильно 
выполняет планы поста
вок.

На снимке: слесари
бригады (слева направо) 
А. И. Клещевников, В. А. 
Чижов, И. Г. Катаев. 

Фото В. ЗОТОВА.

25 мая 1989 года поп знаменем Ленина і
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ГОСУДАРСТВЕННОГО ДРАМАТИЧЕСКОГО  
ТЕАТРА ИМ. А. Н. ОСТРОВСКОГО
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История нашего театра  
началась 1 ф е в р ал я  1846 
года. Именно в тот далекий 
;«чер постановкой ком едий 

«Ревизор» Н, В. Гоголя б о 
рет начало театральная 
жизнь Ирбита. 8 спектакле 
участвовало восем ь актеров 
нз крепостного театра м а 
тери Тургенева.

Д ореволю ционн ы й  театр 
Ирбита —  интересная и 
с во е о б р а зн а я  глава в исто
рии русского провинциаль- 
ногоѵгеатра .  Она связана с 
им енам и известных актеров 
и р еж и с с ер о в  России, Петр 
Соколов .— руководитель 
первой уральской артисти

ческой труппы, Петр М е д 
вед ев  — ' театральный д е я 
тель, впоследствии главный 
р е ж и с с ер  Алексеыдринского 
театра в П етербурге ;  Вла
дим ир Д авы дов  — зам ен а  
тельный актер, который 
позж е  играл на сцене  
А лександрийского  театра. В 
1922 году ему, 75-летнему 
актеру, было присвоено  
звание  н ародного  артиста 
республики.

Наш театр славился ак
терскими именами, Ирбит- 
чаме старш его  поколения 
хорош о помнят Лю дмилу 
Т им оф еевну  ф р а н ж о л и ,  На
д е ж д у  С ем еновну  Холмец-

кую, Радика Васильевич* 
Бушманова. Владимир Осад- 
ченко — выпускник Ирбит- 
ской ср едн ей  ш колы  -и  вы 
рос  в театре  до в едущ его  
артиста; Анна Гончарова, 
воспитанница театра, стала 
заслуж енной  артисткой
РСФСР, Николай Владими
рович Удинцев — засл у 
женный, артист республики, 
единственный, кто играл 
Владимира Ильича Ленина 
на Ирбитс'кой сцене  в спек 
такл е  «К рем левски е  ку р ан 
ты» Н. Погодине.

Ирбитский . зри тель  по
мнит игру народных арти
стов  СССР Веры М арецкой

и Ростислава Плятт* в спек
такле  «Дели неоглядны е» 
по пьесе  Н. Виртьі. В марте 
1977 года те а тр  обратился 
к пьесе  «Криминальное  тан
го» Э, Раннета, Главные р о 
ли в этом спектакле играли 
народны й артист СССР, лау
реат  Государственных пре- 
мий Е. Самойлов и засл у 
женн ая  артистка Казахской 
ССР Р. Маркова,

Н ы неш нее  поколение ак
тер о в  театра, а это в ед у 
щ и е  м астера  сцены — з а 
служ енная артистка РСФСР 
В, Николаева, артисты 
В, Волков, Г. Горланов, 
Л. Геращенко, 3. Петрвнко- 
ва, И. Перлов, актеры с р е д 
него поколения и Молодежь 
— TV Бондаренко ,  И. Либ, 
6, Драгун, И, Максимова, 
Е, Шиманович, К. М о р о з  и 
др у гие  — пр о д о лж аю т  д а 
рить радость  зрителям.

Гастроли в П ер в о у р ал ьск е  
мы откры ваем  п р е м ье р о й  
социальной д р а м ы  «Дача 
Сталина» В, Губарева. Вот 
что писала о п р е м ь е р е  это
го спектакля в И рбите  г а з е 
та «Восход»? «Давно теат
ральны е  постановки в Ир
бите ' не  собирали такого 
количества зрителей ,  давно 
уж е  не спрашивали у вхо
да  «лишние билетики», не 
сидели зрители на постав
ленных в проходах скам ей 
ках и стульях...» Еще две  
пр е м ь е р ы  состоятся на с ц е 
не Д в о р ц а  культуры «Стро
итель». Это с о вр ем ен ная

истерия без начала и конца
«Тараканы» о мафии и про
ституции в нашей стране и 
Фантастическая сказка для 
непослушных «Чертовщина». 
Спектакль адресован  стар 
шеклассникам, их родит* 
лям и педагогам.

К ром е  прем ьер ,  театр 
приглашает посмотреть са 
тирическую ко м ед ию  масок 
«Вижу б ер ег»  Вл. Котенко. 
П редставлять известнейших 
советских ко м ед н о гр е ф о *  
В. Константинова и Б. Раце- 
ра  нет смысла. Их совм ест
ное  творчество дало  с о в р е 
м ен ном у  театру не один 
десяток  прелестных пьес. 
Нет ничего удивительного, 
что и наш театр поставил 
на своей сцене  одну из п о
следних ком едий  В. Кон
стантинова и Б. Рацера  — 
«Диоген». И хотя действие 
пьесы происходит в Д р е в 
ней Греции, тем  не м ен ее  
имеет  сам ое  н епо с р ед ст в ен 
ное  отнош ение к с е г о д 
няш нем у дню.

В гестрольную афиш у мы 
-включили две  пьесы за р у 
бежных авторов, Это ирон и
ческий детектив ф р а н ц у з 
ского драм атурга  Роберта 
Тома «Ловушка», где ради 
о богащ ен ия  человек  с о в е р 
шает преступление, но, как 
и полагается хоро ш ем у  д е 
тективу, кто преступник, 
мы узн аем  только в конце

еяектекля А ю т ф и л о с о ф 
ская притча «Контракт», пб 
пьесе польского драматург* 
С, ААрежека требует  не
больш ого  пояснения, Д р а 
матургия этого с в о е о б р а з 
ного автора, одного  из р о 
доначальников театр* а б 
сурда, долгие  годы был* 
за п р е щ е н а  как в Польше, 
таи и в нашей стране, И 
только бл аго д ар я  п е р е 
стройке пьесы этого авто
ра, впрочем, как и других, 
увидели свет ма советской 
сцене.

Не забыли мы « мелен»» 
них зрителей. Воспитанни
ков детских садов и у ч а 
щихся младших классов 
приглаш аем на встречу с
гер о ям и  сказок «Похищение 
луковиц» Марии Клары М-а- 
шадѵ, «Заколдованный лей» 
Ю. Э коном цева  и «Волшеб
ная м елодия»  И, Давыдова, 

Гастроли — это тво р ч е 
ский отчет нашего театра 
п е р е д  переоуральцамм. Мы 
рассчиты ваем на внимание 
пер во у р ал ьцев  к нашему 
т еатру  и ж д е м  на своих 
епектаклях.

В. ХОДОРѴК. 
актер Ирбмтсиоге Госу
дарственного драмати- 
чеекого театрл им. А. Н, 
Островского.
На снимке; сцен* и9 

спектакля «Диоген».
Фото В. ДРАГУНА,

Редактор В. И. ПРУДНИКОВ.

J L

К инотеатр «Восход». 25, 26 м ая  «РО М А Н  С КА М 
НЕМ ». Сеансы- 9, 11. 13. 15. 17, 19, 2! час.

К инотеатр «Космос». 25. 26 м ая  «ТАЙН А ОСТРО ВА 
Ч У Д О В И Щ ». Сеансы: 25-то — 9. 11, 13, 15, 17, 19,
21 час: 26-го — 9. И . 13, 15. 17. 19. час.

Д ворец культуры  и техники «С троитель». 25 м ая в 
10-30 « П Р И Н Ц  ЗА  С Е М Ь Ю  М О РЯ М И ». «П Р И Д И  
С Н О В А  Д О Ж Д Ь » . Сеансы: 17. 19-30. 26 м ая «М ЕН Я 
ЗО В У Т А Р Л Е К И Н О »  (2 серии) Сеансы: 17, 19-30 

К луб имени В. И. Л енина. 25 м ая «ЗО Л О Т Ы Е  Р О 
ГА». Сеансы: ГО-ЗО. 17 час 

В идеозал ЗК М К , 25 м ая  «Я РО С Т Н Ы Й  К У Л А К ». Се
ансы: 17, 13, 21 час.

 Г %к7к0СМ0С,Г\- - - - - - - - -
26, 27, 2S МАЙ В 21 ЧАС

цветной художественный фильм производств* 
Великобритании

«ЖЕНЩИНА ФРАНЦУЗСКОГО ЛЕЙТЕНАНТА»

(2 серии).
В главной роли з в е з д а  со вр е м ен н о го  вмерикан 

сксгс  кино М ерил Стрип.
Дети не допуекаютля.
Открыта предвари тельн ая  пр о д аж е  билетов.

Ц  Д ЕТСКА Я МУЗЫКАЛЬНАЯ* Ш КО ЛА М? 7.

о бъ явл яет  пр и ем  учащихся на 1989— 96 учеб
ный год по классам;

Щ  БАЯНА, 
ш  ДОМРЫ, 
и  СКРИПКИ,
Щ  А ККО РД ЕО Н А ,
Щ Ф О РТЕПИАН О,
а такж е  в подготовительную  группу.
П р и ем н ы е  эк зам ен ы  1 и 3 июня » 10 часов, 

Приглашаются веа ж елаю щ ие.
О бращ аться :  пос. Динас, ул, Д з ер ж и н ск о го ,  1, 

тел 5-25-91.

ш  ЮБИЛЕЙНЫЙ ТОРТ С О  СВЕЧАМИ —  
МИЛАЯ СК А ЗК А  ДЕТСТВА

Не забы вай те  эту д о б 
рую  традицию , встречай
те своих гостей при све
те свечей.

Магазин №  52 « П о д ар 
ки» предлагает  наборы  
декоративны х свечей 
«Ю билейный», Цена ко-м- 
ллекта из 20 штук 2 руб. 
80 коп. И мею тся с у в е 
нирные свечи «Сказы 
Бажова». Цена  5 руб,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ  
НОВОТРУБН ОГО ЗА ВО Д А

Дню защиты детей посвящается 
ПРАЗДНИК «СЧАСТЛИВОЕ ДЕТСТВО»

ф. Т еатрализованное представление,
I I  Б ы ставка-продаж а п оделок  лю би телей  на

р о д н о го  творчества,  круж ков «У мелые руки», 
ф  Д ем о н стр ац и я  и п р о д аж а  м о д е л ей  детской 

о деж ды ,
ф  Консультация врача,
Щ» Конкурс рисунков на асфальте,
Щ Спортивные соревнования  на детских м а

шинках,
РАБОТАЮ Т

ф  К аф е  «Сладкоеж ка»,  
ф  ф о т о а т е л ь е  «Птичка-невеличка».
Начало в 18 часов.
Д О БРО ПОЖ АЛОВАТЬ 1 ИЮНЯ НА П РА ЗД 

НИК!

С В Е Р Д Л О В С К И Й  М У ЗЫ К А Л Ь Н Ы Й  
Д Е Т С К И Й  ТЕАТР 

6 июня
во Д во р ц е  культуры  и техники 

Н овотрубного заво д а  
мю зикл С. Б аневича «П риклю чения Тома 
ера», Н ачало  спектакля в 16 часов. Билеты  
ствительны  со ш тампом 23 м ая.

Сой-
дей-

Щ  Ж ЕНЩ ИНАМ  —  НА ЛЕТО!

Магазин М2 44 «Товары для женщин» предла
гает

Щ брю ки м о л о д е ж н ы е  светлых тонов, р а зм е р ы  
92— 100, по ц е н ^  18— 19 рублей,  *

т  юбки ш ерстяны е  прям ого  силуэта |  р а зм е р ы  
92— 96, 100, цена от 29 до 35 рублей,

S  ю б к и сатиновые черного цвета на кнопках.
Р а зм е р  92, цена  25 рублей,
Щ юбки гипю ровы е  б о р д о в о г о  цвета, р а з м е р  

92, цена 28 руб, 50 коп.,
Щ н ар ядны е  дж е м п ер ы ,  Разм ер ы  88, 92, 104, 

Цена от 30 до  40 рублей.
* * *

В СЕКЦИИ «ОБУВЬ» ИМ ЕЮ ТСЯ

Щ ботинки м о л о д е ж н ы е  ко ж аны е  ярких р а с 
цветок. Р а зм е р ы  с 22,5 по 24,5. Цена 70 рублей.

Щ  Туфли текстильные с вышивкой. Р азм е р ы  8 
21 по 26,5 по ц ена  15 руб,

81 Туфли летние красные. Р азм е р ы  23— 23,5. 
Цена 8 руб.

Я  Т у ф л и 'л е т н и е  белого  цвета производства  
Румынии, Разм ер ы  .22,5, 23;5, 24, 24,5, 25,5, 26. 
Цена 34 руб.

в * *-
В секции «Галантерея» вам п р едл о ж ат  колготки 

аж урны е  сирен евого ,  красного, р о зо в о г о  и ч е р 
ного цветов по цене  от 8 руб. 50 коп. д о  15 руб;

Р  ЕВ Д  И Н С К О Е  M E Д  И Ц И Н С К О Е  УЧ ИЛ Ш Ц Е

о бъ явл яет  прием учащ ихся иа 1989—90 
учебный год

НА Б А ЗЕ  Н Е П О Л Н О Й  С Р Е Д Н Е Й  О Б Р А З О 
В А Т Е Л Ь Н О Й  Ш К О Л Ы  НА С П Е Ц И А Л Ь Н О С Т И :

м едицинская сестра — срок обучения 3 года, 
ф ельдш ер-лаборант — срок обучения 3 года

В месяцев.
в  П О С ТУ П А Ю Щ И Е С Й А іб Т  Э К ЗА М Е Н Ы !

русский я з ы к . ( і і в ^ ій т )  . 
м а тем а т ик а (ѵстч О).
НА Б А З Е  П О Л Н О Й  С Р Е Д Н Е Й  О Б Р А ЗО В А 

Т Е Л Ь Н О Й  Ш К О Л Ы  НА С П Е Ц И А Л Ь Н О С Т И ;

м едицинская бестр і — срок обучения 1 гол 
10 месяцев.

ф ельдш ер (лечебное м л б )  ' — срок обучения 
2 года  6 месяцев.

■  П О С ТУ П А Ю Щ И Е СДАЮ Т Э К ЗА М Е Н Ы ;

л итература  (сочинение), 
химия.
П рием докум ентов с 1 июня по 30 июля. Э к за 

мены проводятся в июле. Зачисление в августе. 
З аяв л ен и я  подаю тся на имя директора. К з а я в 
лению  прилагаю тся:

свидетельство об окончании 8 классов или ' а т 
тестат,

м едицинская справка ,Ѵ? 286, 
четыре ф отокарточки 3x4.
К участию  я конкурсе приглаш аю тся девуш ки 

и юноши. Ю нош ам, достигш им  призы вного в о з
р аста. предоставляется  право заверш ения о бра
зования. Д л я  учащ ихся П ервоуральска  о р ган и зо 
ван  специальны й автобусны й рейс «П лощ адь П о
беды — мед. училищ е» и «М ед. училищ е — пло
щ адь Победы».

Распределение вы пускников .у чи л и щ а в о сн о в
ном будет осущ ествляться согласно договорной 
системе в Ревду, П ервоуральск, прилеж ащ ие ж 
ним районы  и С вердловск.

А Д Р Е С  У Ч И Л И Щ А :
623270, г. Р евда, ул. Российская. 12.
Телефоны  4-34,12. 4-63-63. 4-17-32.
П роезд  от ж елезнодорож ного  вокзала  на ав

тобусе № ТО или м ар ш р у т ам и ■ такси . О становка 
«М ед. училище».

О бъединение общ ественного питания п ри глаш а
ет на  работу  киоскеров, лоточниц, продавцов па 
п р о д аж е  кваса  из цистерн. О плата сдельная.

•  Меняем
М е н я е т с я  З - к о м н а Т й ій

к в а р т и р а  131,1 к в . м . з-й  
э т а ж !  в  п р и го р о д е  г . Вериу- 
т ы  н а  2-н о м н а т н у ю  и л и  Од
н о к о м н а т н у ю  в П е р в о у р а л ь -  

М е н я е т с я  2 -н о м н а тн а Я  е к е  О б р а щ а т ь с я  п о  т е л е ф о -
н в а р т и р а  (39  к в . м , к о м н а -  н у  2-70-41 .
т ы  и з о л и р о в а н н ы е ) и  одно- .................................   - ................
к о м н а т н а я  <17,9 к з  м  в  М е н я е т с я  о д н о к о м н а т н а я  
р а й о н е  ш к о л ы  ,\У 21 ) н а  к в а р т и р а  (1 0 ,5  кв. 'м. 3-й
З - к о м н а т и у ю  н о в о й  я  л а н и -  э т а ж )  н а  М а г н и т к е  н а  о ав- 
р о в к и .'  О б р а щ а т ь с я : ул. Е м -  ч а д е н н т а ^  м е р тв  го р о д а

л и н  а . 
с о в .

4 -а — 6 3  п о с л е  19 ча- т е л . 2-34-32  
30  м и н .

З в о н и т ь  по  
д о  17 ч а е .

623100, г. Первоуральск, пр. Ильича, 21/40.
Редактор 2-15-72, дам. редактора 2-5J-0S, ответственный 
секретарь 2-14-94, отдел партийной жизни 2-52-83, 
экономический отдел 2-53 47, отдел информации 
2-14-50, отдел писем 2-52-21, Бухгалтер, прием  
объявлений 2-53-21.

П е ч а т ь  в ы с о к а я . Объем 
1 п . л .  И н д е к с  .53825. 
З а к а з  3 00 5  Т и р а ж  3 8 5 6 0 . 
П е р в о у р а л ь с к а я  т и п о г р а 
ф и я  у п р л о л и г р а ф к з я а т а  
С в е р д д о б л и с п о л к о м а . П е р 
в о у р а л ь с к ,. гтр, Ильича, 
26-я.


